



9-5-11

V I E R N E S 15 DE OCTUBRE DE 1993

- 09:00 S.E. SALUDA A LOS MANDATARIOS ASISTENTES A LA VII CUMBRE PRESIDENCIAL GRUPO DE RIO
- 09:20 INAUGURACION VII CUMBRE PRESIDENCIAL GRUPO DE RIO
SALON DE LAS CAMELIAS
- 10:00 S.E. JUNTO A LOS DEMAS PRESIDENTES SE DIRIGEN AL HOTEL CARRERA
- 10:15 PRIMERA SESION DE TRABAJO
- 13:00 S.E. JUNTO A LOS DEMAS PRESIDENTES VUELVEN AL PALACIO DE LA MONEDA
- 13:15 FOTO OFICIAL
- 13:50 ALMUERZO OFRECIDO POR S.E.
ENOTECA
- 16:30 SEGUNDA SESION DE TRABAJO
- 21:00 CENA OFRECIDA POR S.E.
PALACIO DE LA MONEDA

MINUTA

*Esto de copista
reaprovechable ya fue
al Grupo de Río
América
Chile*

REUNIÓN MINISTERIAL CE-GRUPO DE RÍO EN COPENHAGUE (ABRIL 1993)

El Ministro de Relaciones Exteriores, en su calidad de Secretario Pro Tempore del Grupo de Río, expondrá los siguientes puntos en la Tercera Reunión Ministerial Institucionalizada entre la Comunidad Europea y el Grupo de Río, que tendrá lugar en Copenhague, los días 23 y 24 de abril de 1993.

1. América Latina está emergiendo nuevamente como una de las áreas de mayor dinamismo económico en el mundo. La región logró sobreponerse a la crisis de la deuda. En la mayoría de sus países, se reconvierten las economías, retornan las inversiones extranjeras, se normalizan las corrientes financieras y mejoran las condiciones macroeconómicas. América Latina recupera así su papel como una tierra de oportunidades. Las economías de mercado se están consolidando en forma simultánea a la extensión de la democracia e importantes avances en el respeto a los derechos humanos. La ausencia de conflictos étnicos, étnicos e ideológicos en la región contrastan con la inestabilidad e incertidumbre que se registran en el resto del mundo.

2. América Latina está haciendo importantes progresos en materia de integración y cooperación regional. Cabe destacar la pluralidad de caminos para la integración: regional, subregional y bilateral [se debe insistir en que la vía subregional no es la única en la región].

3. La región está respondiendo de manera positiva a los nuevos desafíos de la realidad internacional. Cabe destacar la contribución que estamos haciendo para enfrentar temas como la protección internacional del medio ambiente, la proscripción de las armas de destrucción en masa, y la represión del narcotráfico.

4. Los países de América Latina han cumplido, con un gran costo social, las recomendaciones planteadas por las organizaciones financieras internacionales y los países desarrollados. Sin embargo, se está produciendo una preocupante contradicción entre la apertura económica que se nos demandó, muchas veces con buenos motivos, y el empeoramiento de nuestro acceso a los mercados de bienes, servicios y finanzas de quienes nos hicieron esas demandas. América Latina está enfrentando un entorno económico poco favorable en el resto del mundo. En contraste al ambiente recesivo que afecta a la economía mundial, estamos aumentando nuestras exportaciones y, sobre todo, nuestras importaciones.

5. América Latina está particularmente preocupada por el recrudecimiento del proteccionismo en sus principales mercados. Nos inquieta la falta de avances en la Ronda Uruguay, en la que hemos asumido un papel muy constructivo. Nos preocupan las tendencias que contribuyen a la formación de megabloques comerciales y el riesgo que ello puede significar para la profundización del multilateralismo.

6. Valoramos positivamente la ayuda europea, que constituye la principal fuente de cooperación para América Latina. Apreciamos las nuevas modalidades de cooperación que se están consolidando: Acuerdos de Tercera Generación con los países del Grupo de Río, establecimiento de los Eurocentros (entre los que se incluye la Fundación Empresarial Chile-Europa), acuerdos para la cooperación industrial, extensión de las operaciones del Banco Europeo de Inversiones (BEI) a América Latina y participación en programas de cooperación científica y tecnológica. Destacamos el carácter evolutivo de estos acuerdos e iniciativas de cooperación; ellos no deben ser vistos como instrumentos inmutables, sino que representar un marco de acción para incursionar conjuntamente en nuevas áreas de trabajo.

7. Es necesario seguir explorando nuevas modalidades de cooperación. Manifestamos nuestro interés en proyectos específicos tales como construcción carretera Atlántico-Pacífico y mecanismos para vincular de manera más estrecha a la cooperación con las inversiones.

8. La puesta en marcha del Mercado Único Europeo representa un desafío nuevo para los países del Grupo de Río, que requiere de un proceso de seguimiento y de un esfuerzo de aprendizaje a nivel empresarial. Destacamos la necesidad de fortalecer la cooperación en esta área.

9. Debemos recordar de manera especial la importancia que asumen para América Latina los problemas comerciales, una vez que la región ha optado por la plena integración en los mercados mundiales. Los efectos de las medidas proteccionistas no alcanzan a ser compensados por la cooperación. La CE, como principal potencia comercial mundial, tiene una responsabilidad especial en el mantenimiento de condiciones armoniosas para el desarrollo del comercio internacional. Como uno de los principales socios de América Latina, también debe prestar atención a los problemas que afectan al comercio interregional. Valoramos positivamente la celebración de una primera Reunión de Alto Nivel Comunidad Europea - Grupo de Río sobre aspectos económicos y comerciales realizada en 1992 en Bruselas. Esta iniciativa debe continuarse de manera periódica, en la perspectiva de ampliar los puntos de contacto entre las partes.

10. Nos desalientan los problemas que se están produciendo para las exportaciones de algunos de nuestros principales productos (referencias al banano y manzanas). Estamos conscientes de la necesidad de diversificar nuestra oferta exportadora, pero también enfrentamos obstáculos para hacerlo (mencionar el problema del escalonamiento arancelario).

11. Destacamos la importancia del Sistema Generalizado de Preferencias (SGP). Nos interesa de manera especial examinar los medios para lograr un mejor aprovechamiento de sus posibilidades. Conceptos como el cúmulo bilateral en las reglas de origen y las normas de origen acumulativas adaptadas al proceso de desarrollo regional resultan de gran importancia para el Grupo de Río.

12. El Grupo de Río comparte valores fundamentales con los países de la Comunidad Europea. América Latina es la región del mundo en desarrollo más afín a Europa. Pese a ello, no dispone de un trato preferencial en sus relaciones con esa región. Comprendemos que la atención de los países de la CE esté concentrada en los tremendos desafíos que surgen en Rusia, los países de Europa Central y del Este, o el área del Mediterráneo Sur. Conocemos las responsabilidades históricas de Europa en el continente africano. Sin embargo, en un momento en que la CE redefine sus vinculaciones externas, América Latina no puede quedarse al margen de ese proceso. Surge así la necesidad de comenzar a explorar, con realismo y creatividad, nuevas modalidades de vinculación.

14/04/93

15/6 enviada copia a don E. Krauss.

CARLOS BASCUÑAN EDWARDS

Jefe de Gabinete
de S. E. el Presidente de la República



SECRETARIA PRO-TEMPORE
GRUPO DE RIO

MATERIA: Cumbre Presidencial.

CGR. 41/93

SANTIAGO, junio 1° de 1993

Señor Coordinador Nacional:

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. para informarle que durante los días 9 y 10 de agosto, en coordinación con la Dirección de Ceremonial y Protocolo, se realizará en Santiago una Reunión de Directores de Protocolo y Jefes de Seguridad de las casas presidenciales con el objeto de precisar los detalles correspondientes a la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de Río del 15 y 16 de Octubre de 1993.

Agradeceré a Ud. se sirva comunicar la información que antecede al Director de Protocolo de su ilustrado gobierno.

Saluda atentamente a Ud.,



Augusto Bermudez Arancibia
AUGUSTO BERMUDEZ ARANCIBIA
Embajador
Director de Planificación
Coordinador Nacional Adjunto

2 copias a Carlos Bascuñan y Roberto Aquea.

2 copias a Alfredo Tapia, Felipe du Monay, Teresa Ortiz y Vto Marabon.

F.A.W.

Estimado Presidente:

Adjunto le es el ^{este} material

ENRIQUE SILVA CIMMA

Ministro de Relaciones Exteriores de Chile

de trabajo para la reunión
de mañana.

Atte.

[Signature]

15/4/93